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Ce numéro contient une édition 
spéciale qui rend compte, sur une 
dizaine de pages, du défi relevé le 
week-end du 22-23 février 2025 à 
Haguenau : le championnat de 
France de Para Handball Adapté 
qui a regroupé plus de 300 spor-
tifs, encadrants et supporters ! 
Bravo et félicitations à l’AS Har-
thouse et à tous les bénévoles, 
bénéficiaires et professionnels qui 
ont rendu ce moment possible. 
Ce numéro des Echos est l’occa-
sion de vous présenter plusieurs 
professionnels qui sont arrivés ré-
cemment dans l’établissement : 
l’équipe au complet des psycho-
logues, les chefs de service Cindy 
NETO et Geoffrey CLEMENT, ain-
si qu’un zoom sur le Service tech-
nique, pilier de l’établissement. 

Au fil des pages, vous découvrirez 
avec plaisir toutes les activités, 
sorties, projets mis en place et or-
ganisés pour et avec les usagers 
de l’établissement ; et notamment 
la participation des bénéficiaires 
de la Maison Picasso au Festival 
de l’Humour des notes et à l’expo-
sition sur les Insectes organisée 
par la Médiathèque de Haguenau. 
Après les évaluations externes 
dans lesquelles chaque équipe 
s’est particulièrement investie, le 
Centre de Harthouse regarde et 
réfléchit à son avenir. La réécriture 
du Projet d’Etablissement est un 
projet essentiel pour construire ce 
que sera Harthouse 2030. 
Je vous souhaite un très bel été et 
bonne lecture à toutes et à tous ! 

M. Pierre BOUAT, Directeur Δ Quinzaine culturelle 

Bien que l’actualité de l’établissement soit particulièrement riche, vous 
me permettrez de commencer par mon arrivée. J’ai pris mes fonctions 
de Directeur du Centre de Harthouse le 1er février 2025 et je tiens à 
vous remercier, chaleureusement, tous – bénéficiaires, résidents, 
jeunes, administrateurs, professionnels éducatifs, administratifs, soi-
gnants, techniques,– pour la qualité de votre accueil, votre bienveil-
lance, votre confiance et votre attention à mon égard. Ce fut une prise 
de fonctions que j’ai particulièrement appréciée et dont j’en évalue la 
responsabilité. 
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   INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES  

 Les entretiens individuels  
 Les séances snoezelen 
 Les groupes de parole 
 Le soutien et la psychoéducation aux proches aidants et familles 
 Les évaluations spécifiques (bilans psychométriques, évaluations fonctionnelles…)  
 La mise en place d’aides et outils (outils de structuration du temps et de l’espace, outils 

de communication, aide à la compréhension de situations sociales, etc.) 
 La coordination des soins psychiatriques 
 La coordination avec les partenaires 
 La psychoéducation à la VAIS 
 La psychoéducation aux différents handicap (TSA, TDAH, troubles psy, DI…) 
 La participation aux réunions de projets individuels/synthèses/PIA 
 Le travail de réflexion en équipe 
 La participation à la vie institutionnelle (projet d’établissement, commissions divers…) 
 Etc… 
 
Nous pourrions dire qu’il y a d’un côté le travail avec le bénéficiaire et de l’autre le travail 
avec l’institution et ses équipes, mais en réalité tout est lié. Car, finalement, quelle que soit 
notre mission, la priorité est que notre travail soit profitable au bénéficiaire et à tous ceux 
qui l’entourent (familles, professionnels, partenaires…).  
Nous construisons notre relation de confiance avec les bénéficiaires de nos services. C’est 
un travail réfléchi, parfois long et périlleux pour enfin pouvoir aider le bénéficiaire à cons-
truire ses idées, à être davantage acteur de sa vie, à mieux se comprendre et comprendre 
le monde qui l’entoure. 
Hélas, le psychologue n’a pas de baguette magique. Néanmoins nous avons des connais-
sances sur les comportements humains. Nous sommes formées à une méthode de pensée 
et d’analyse des situations qui nous permettent d’en comprendre les enjeux. Le psycho-
logue est donc une ressource dans une équipe médico-sociale pluridisciplinaire. Il a son 
rôle à jouer au même titre que chaque membre de l’équipe pour que le bénéficiaire se 
sente au mieux là où il est, ou là où il souhaite aller. 
 
Ensemble, il s’agit de mieux comprendre pour mieux avancer ! 

C’est avec grand plaisir que nous avons l’occasion ici de vous parler de notre beau 
métier et de nous présenter en quelques mots. 
Nous sommes 5 psychologues présentes au Centre de Harthouse. C’est une équipe 
toute fraîche et dynamique qui vous accompagne depuis environ 18 mois. D’orienta-
tions différentes, d’expériences antérieures diverses, nos choix et nos chemins nous 
ont amenées à travailler dans le domaine du handicap au sein du Centre de Har-
thouse.  
Notre travail de psychologue est extrêmement dense et varié, aucun risque de s’en-
nuyer !  

Des ÉCHOS des psychologues… 
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INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES 

  Carole RAUSCHER 
L’EMA 67 à mi-temps 
depuis janvier 2024 
bureau à la Villa de 

l’EPSAN 
« c’est un challenge 

d’accompagner des per-
sonnes si singulières, 
mais si bien entourée 

c’est un plaisir ! » 

Ysée DIDIER 
Les FAMs, le SAJ, le 
SAMSAH et la MAT à 

temps plein. 
depuis septembre 2024 
bureau à l’administration 

« une nouvelle expé-
rience très riche pour 
moi, je suis ravie de 

vous accompagner. » 

Noémie JACQUIN 
Les FAS, l’ESAT, l’EA et 

le FH  
à temps plein 

depuis février 2024 
bureau à l’administration 

« j’ai été ravie d’ap-
prendre à tous vous con-
naitre durant cette année 

passée ! » 

Coline DURRINGER 
L’IMPro à temps plein 

(parcours PIMS et PIPS) 
depuis fin février 2024     

bureau à l’administration  
« une nouvelle expérience 
pour moi et tellement d’ap-

prentissages en une année. » 

Chloé HOUSSIERE  
Le GAUGUIN à mi-temps 
depuis fin décembre 2023 
bureau à l’accueil de jour    

« les Tournesols » 
« il s’agit de mon premier 
poste, et j’ai déjà énormé-

ment appris ! » 
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Les élections du Conseil de la Vie Sociale 

  INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES  

 

Nous remercions tous les candidats, les votants ainsi que les élus pour leur participation et 
leur intérêt porté à cette instance essentielle. Un grand merci également à tous ceux qui ont 
aidé pour procéder au dépouillement des votes.  
 
Les élus sont : 
 

• Ekim K. (titulaire avec 17 voix) et Karl G. (suppléant avec      
7 voix) : représentants des jeunes accueillis au PIMS. 

• Clovis K. (titulaire avec 13 voix) et Noah R. (suppléant avec 
12 voix) : représentants des jeunes accueillis au PIPS. 

• Samantha T. (titulaire avec 15 voix) : représentante des 
jeunes accueillis au Gauguin. 

• Jean-François F. (titulaire avec 10 voix) et Marion K. 
(suppléante avec 5 voix) : représentants des usagers du sec-
teur adulte (Dali). 

• Sandrine R. (titulaire avec 11 voix) et Anne-Marie H. 
(suppléante avec 7 voix) : représentants des usagers du sec-
teur adulte (Michel Ange). 

• Luc S. (titulaire avec 11 voix) et Damien S. (suppléant avec 
10 voix) : représentants des usagers du secteur adulte (Chagall). 

• Alexandre N. (titulaire avec 18 voix) et Patrick S. (suppléant avec 17 voix) : repré-
sentants des usagers du secteur adulte (Klimt). 

• Jordane K. (titulaire avec 7 voix) et Emilie F. (suppléante avec 6 voix) : représen-
tantes de l’ESAT. 

• Aurore F. (titulaire avec 13 voix) et Laura D. (suppléante avec 3 voix) : représen-
tantes des adultes accueillis au Foyer d’Hébergement. 

• Serge KAYSER et Nathalie BONNET (titulaires avec 10 et 10 
voix), Carine SCHNEIDER et Virginie GRASS (suppléantes 
avec 5 et 5 voix) : représentants légaux / familles de l’IMPro. 

• Marie-France BASTIAN et Emmanuel BESSARD (titulaires 
avec 17 et 8 voix), Annette VERDUN et Annick PACHOCKI-
WENTZO (suppléantes avec 8 et 3 voix) : représentants lé-
gaux / familles du secteur adulte. 

• Bruno MASSON et Mathieu NAULIN (titulaires avec 34 et 20 
voix), Déborah STUMPF et Mylène FATH (suppléantes avec 19 
et 18 voix) : représentants des professionnels. 

Marina SCHNEIDER,  
Secrétaire de direction 

Les élections du CVS se sont déroulées le 
jeudi 20 mars 2025. Le bureau de vote était 
composé de Marina SCHNEIDER, Marine LE-
PAUL et Fanny SCHUMACHER.  
 

A cette occasion, les jeunes et adultes ont pu 
approfondir leurs connaissances des prin-
cipes fondamentaux de la démocratie et de la 
citoyenneté.  
 

Cette année, les représentants des profes-
sionnels ont également pu se présenter et des 
représentants des usagers ont été nommés 
dans chaque secteur pour permettre une ex-
pression plus large de tous les services lors 
des CVS. 
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  INFORMATIONS INSTITUTIONNELLES  

Projet d’Etablissement 2026 - 2030 
 
 
À la suite de la séquence des évaluations externes, le Centre de Harthouse a engagé la 
démarche de réécriture de son Projet d’Etablissement. Après le séminaire de lancement 
organisé le jeudi 6 mars 2025 dans les locaux du Restaurant l’Initiative (géré par l’ESAT 
Adapei Papillons Blancs) à Haguenau, un appel à candidatures a été organisé pour           
5 groupes de travail : 
 
 Groupe 1 : « Le parcours de la personne » 
 Groupe 2 : « Ouverture sociale, culturelle, sportive et citoyenneté » 
 Groupe 3 : « Droits des personnes et auto-détermination » 
 Groupe 4 : « Evolution des publics » 
 Groupe 5 : « Les valeurs du Centre de Harthouse »  

 
Pour chacun de ces groupes, 8 à 12 professionnels sont inscrits et réfléchissent lors de 2 à 
3 séances de travail avant les vacances d’été.  
 
En parallèle, le comité de pilotage, regroupant une dizaine de professionnels représentatifs 
des différents services de l’établissement, sera installé le mardi 8 juillet pour garantir le bon 
avancement de la démarche. Il se réunira une fois par mois. A partir de septembre, des 
groupes de travail thématiques seront organisés.  
 
Le nouveau Projet d’établissement devrait être finalisé pour la fin d’année 2025. Le 1er tri-
mestre 2026 sera alors l’occasion d’engager la réécriture des projets de service. 
 
Un grand merci à tous, pour votre participation à ce projet qui insuffle une vraie dynamique 
positive dans l’établissement et permet à chacun d’entre nous, de se réunir pour réfléchir à 
ce que nous voulons pour le Centre de Harthouse pour les 5 prochaines années. 

M. Pierre BOUAT, Directeur 
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Je m’appelle Geoffrey   
CLEMENT et je suis 
ravi de me présenter à 
vous dans ce journal.  
Depuis octobre 2024, 
j’occupe le poste de 
Chef de service du Pôle 
Travail Adapté (ESAT, 
EA, FHTH) au Centre 
de Harthouse. Diplômé 
en management d’orga-
nismes sociaux depuis 

2014, j’ai très tôt été intéressé par les do-
maines du handicap et de l’accompagne-
ment de personnes âgées. 
Mon parcours professionnel a débuté au 
sein des ESAT de l’ADAPEI du Bas-Rhin, 
d’abord en tant que stagiaire dans le cadre 
de mon master, puis en tant que moniteur 
d’atelier remplaçant. Souhaitant élargir mes 
compétences dans le champ médico-social, 
j’ai ensuite rejoint le secteur de l’aide à do-
micile, spécialisé dans la prise en charge 
des handicaps lourds et des personnes 
âgées, dans lequel j’ai occupé des fonctions 
de coordinateur, puis de responsable. Par la 
suite, j’ai poursuivi mon évolution sur diffé-
rents postes à responsabilités, notamment 

en Résidence Services Seniors, en EHPAD, 
puis dans le domaine de la qualité, toujours 
dans le médico-social. 
C’est avec plaisir que je retrouve aujourd’hui 
la sphère du handicap au travers d’un nou-
veau challenge captivant. En quelques mois, 
j’ai déjà pu faire la connaissance de profes-
sionnels engagés, dynamiques et bienveil-
lants. J’ai également découvert une multi-
tude de beaux projets auxquels je serais 
très fier de pouvoir contribuer. 
En tant que Chef de service, le sens de mes 
missions réside aujourd’hui dans le soutien 
à l’inclusion, à l’épanouissement et à l’auto-
nomie des personnes en situation de handi-
cap. Donner du sens à l’action collective afin 
que chacun trouve pleinement sa place est, 
pour moi, une priorité. 
Au-delà du professionnel, je suis également 
papa de deux enfants. J’apprécie les sorties 
en famille ou entre amis, les voyages, ainsi 
que le sport, notamment le tennis de table, 
que je pratique depuis 25 ans. 
Je remercie l’ensemble des équipes du 
Centre pour leur accueil chaleureux et me 
réjouis de poursuivre cette belle collabora-
tion dans un esprit de confiance, de partage 
et de bonne humeur ! 

Je suis ravie de me pré-
senter à vous dans ce 
journal en tant que nou-
velle Cheffe de service 
depuis octobre 2024 
du Pôle lieux de vie 
des FAS Michel-Ange, 
Chagall et Dali. 
Mon parcours profes-
sionnel a débuté dans le 
champ de l’action so-

ciale, en tant qu’assistante sociale en psy-
chiatrie adulte. Cette expérience m’a permis 
de développer un sens aigu de l’écoute, une 
attention constante à la singularité de cha-
cun et une sensibilité aux dynamiques hu-
maines. Le lien, la relation, la reconnais-
sance de la personne accompagnée dans 
sa globalité ont toujours été inhérents à mon 
engagement professionnel. Mon intention 
est claire : placer la personne accompagnée 
au cœur de nos préoccupations par une ap-
proche individualisée, bienveillante et inclu-
sive. 
Depuis octobre, c’est avec humilité, enthou-

siasme et détermination que je prends mes 
nouvelles fonctions, animée par des valeurs 
de respect et de co-construction, afin d’ac-
compagner les personnes dans une dyna-
mique d’innovation, d’amélioration continue 
et de respect de leurs droits. 
Le travail pluridisciplinaire fait partie inté-
grante de ma pratique professionnelle et j’ai 
le privilège d’être entourée de profession-
nels investis, forces de proposition et bien-
veillants que je remercie chaleureusement 
pour leur accueil. 
Consciente des enjeux et défis qui m’atten-
dent, je sais pouvoir me nourrir de la force 
collective qui anime le Centre de Harthouse 
et qui nous permettra de concrétiser une 
multitude de nouveaux projets ensemble. 
Personnellement, je suis l’heureuse maman 
de 4 enfants, de nature curieuse, j’aime les 
voyages afin de faire de nouvelles décou-
vertes. J’apprécie également de me retrou-
ver chez moi en toute quiétude pour lire, 
faire des jeux de sociétés, jardiner ou rece-
voir les personnes qui me sont chères au-
tour d’un repas convivial. 

Bonjour à toutes et à tous, 

La parole est donnée à Mme Cindy NETO 
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Le « coin des perles » 

« Il y a un volant dans le TGV qui sert pour le tenir 
sur les rails. » 

Yohan V. Atelier Préparatoire 

A quoi sert une voiture d’auto-école ? 
 

Ambre E. : « À être à l’école avec des enfants ! » 
Inès B. : « Être en panne ! » 

Grégory S. : « C’est une voiture qui nous conduit quelque part. » 

Les jeunes de l’atelier pro-
fessionnel ont mené à bien 
un chantier au sein de l’ad-
ministration. Ce magnifique 
meuble avec des étagères a 
été conçu et réalisé par le 
groupe de l’atelier bois, ac-
compagné de leur éduca-
teur Jean-Luc. 

Jean-Luc FREISMUTH 
Atelier professionnel 

Le savoir-faire des jeunes en action 

Nous sommes le 10 avril, 
le printemps pointe son 
nez et nos amies les 
abeilles se préparent pour 
cette nouvelle saison. La 
floraison des champs de 
colza, derrière le Centre, 
marque la reprise des tra-
vaux dans le rucher. La 
reine a recommencé à 
pondre depuis au moins 2 
mois et la colonie com-
mence à se repeupler dou-
cement. Il est temps de 
mener les premières ac-
tions pour ne pas louper la 
miellée de Printemps.  
Durant un bel après-midi 
bien chaud et sans vent, 
Nous avons enfilé nos 

combinaisons de protec-
tion, préparé l’enfumoir, et, 
avons posé les hausses 
sur les ruches les plus peu-
plées. Noah et Tayson ont 
su garder un grand calme 
et passer le matériel né-
cessaire au fur et à me-
sure. Ils n’ont pas été im-
pressionnés par les milliers 
d’abeilles qui volaient au-
tour d’eux. La pose des 6 
hausses s’est faite en 
1h30. Il ne reste plus qu’à 
attendre que les abeilles 
viennent remplir ces 
hausses d’un bon miel par-
fumé.  

Frédéric MENEGHEL,  
Atelier professionnel 

Reprise de la saison apicole 

Un jeune du Préparatoire demande à son éducatrice de l’aider 
à acheter un billet de train pour rentrer chez lui. Devant le distri-
buteur, l’éducatrice lui dit de sélectionner ‘’aller simple’’. Il lui 
répond : 

« Je ne veux pas un billet ‘’aller’’, je veux un billet ‘’retour’’ 
uniquement, c’est pour rentrer chez moi ! » 

Yohan V., Atelier Préparatoire  
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I.M.PRO. 

Tom F. : « Avoir pris le bus pour me 
rendre de la gare de Haguenau jusqu’à 
l’ESAT. J’étais fier d’acheter les tickets. » 
Chloé K : « Cette sortie m’a permis de 
me rendre plus autonome pour prendre le 
RITMO, ce déplacement m’a plu. » 
Clovis C. : « Cette sortie m’a plu de con-
naître plus les arrêts. » 
Jürgen K. : « Cette sortie m’a plu, j’ai ai-
mé prendre le bus. » 
Lorie L. : « J’ai apprécié cette sortie, je 
suis restée vigilante au trajet en comptant 
les arrêts. » 

Véronique et Delphine,  
Ateliers Préparatoires 

Initiation aux transports collectifs 

Dans le cadre d’une action de sen-
sibilisation à la sécurité routière, 58 
jeunes de l’Institut Médico-
Professionnel (IMPro) ont participé 
à une sortie pédagogique au 
Centre Permanent d’Éducation 
Routière (CPER) de Haguenau. 
Cette journée avait pour objectif de 
renforcer leurs connaissances 
théoriques et de les confronter à 
des situations concrètes de mise 
en pratique. 

Döne ALAGÖZ,  
Atelier informatique 

La sécurité routière  

L’IMPro a reçu la visite d’un 
intervenant de la SNCF venu 
sensibiliser 49 jeunes ainsi 
que 7 travailleurs de l’ESAT-
EA aux enjeux de la sécurité 
ferroviaire. Lors de cet inter-
vention, Monsieur TRAM-
BOUZE a présenté, de ma-
nière adaptée à leur niveau de 
compréhension, les principaux 
risques liés au milieu ferro-
viaire, les comportements à 
adopter pour voyager en toute 
sécurité, ainsi que les prin-
cipes d’une mobilité durable. 

Döne ALAGÖZ,  
Atelier informatique 

La SNCF sensibilise à la sécurité et à la 
mobilité durable 
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Escalade 
Mardi 18 mars, nous avons participé à une journée escalade à Hapik. 
Cela nous a permis de prendre de la hauteur. Cela nous a rendus fiers. 
C’était cool et bien. Nous étions contents ! Cette journée, nous a rendus 
énergiques et a été appréciable. A midi, nous avons mangé mexicain, 
une découverte pour certains. C’était trop bon !  

Ecrits par les jeunes des Ateliers Préparatoires 

L’alarme du service a retenti comme une sirène de fête, mais pas de gâ-
teau brûlé à l'horizon. Dans un calme olympien, nous avons tous commen-
cé à nous diriger vers le point de rassemblement, avec une nonchalance 
digne des plus grands maîtres zen.  
En quelques minutes, l’alerte était donnée : « La situation est sous con-
trôle ! » Mais, avouons-le, l’adrénaline était bien présente, et nos cœurs 
battaient la chamade comme si on attendait le résultat d’un examen final. 
Finalement, l’excitation de tout ça ne venait pas du faux incendie, mais du 
camion de pompiers qui a débarqué, prêt à éteindre le moindre feu !  
« Les pompiers sont arrivés pour mon anniversaire, très gentil de votre part 
le cadeau ! » Maëly. 
 Les visages se sont détendus dans un éclat de rire. Qui aurait cru qu’un 
exercice incendie aurait pu devenir le clou de ma fête ?  Bien que tout cela 
n'était qu'un exercice, les émotions étaient bien là, et il a fallu un moment 
pour qu’elles redescendent.  

Cette saison, notre équipe dynamique a bril-
lamment illuminé le paysage local avec une 
série d'événements mémorables. Tout 
d’abord, nous avons eu le plaisir de partici-
per au championnat de France de handball, 
où nous avons enflammé la scène avec 
notre danse d'ouverture, en partenariat avec 
la Maison Picasso. Qui aurait cru qu'une 
chorégraphie pouvait faire autant trembler 
les gradins ? Les joueurs en ont presque ou-
blié de dribbler ! 
Ensuite, place au carnaval ! Sur le thème 
des émotions, nos costumes colorés ont fait 
sensation. Non seulement nous avons égayé 
le centre, mais nous avons également rem-
porté le prix d'équipe. Qui a dit que les émo-
tions ne pouvaient pas rapporter des récom-
penses ? 
À l'occasion du marché de Pâques, notre 
créativité a encore frappé fort ! En plus de 
nos belles créations artisanales, nous avons 
eu l'idée audacieuse de proposer des 
brioches chaudes tout au long de la journée. 
Imaginez : une douce odeur de brioche 
fraîche flottant dans l'air, attirant les gour-
mands comme des abeilles vers un pot de 

miel.  
Enfin, comme chaque année, 
nos jeunes ont mis les mains 
dans la terre lors des planta-
tions à la serre. Une belle 
réussite couronnée par une 
vente qui a ravi tout le 
monde, et l’occasion de tis-
ser des liens avec les per-
sonnes accueillies au SAJ. 
Qui aurait cru que le jardi-
nage pouvait être aussi gratifiant ?  
En somme, ce printemps a été le théâtre 

d'une belle aventure 
collective, où créati-
vité, rires et succès 
ont été au rendez-
vous. Et si on recom-
mençait tout ça bien-
tôt ? Parce qu'après 
tout, la vie est un peu 
comme une brioche : 
il faut la partager 
pour en apprécier 
toute la saveur ! 

Les Jeunes Étoiles de la Créativité : un 
printemps éclatant ! 

Quand le feu n'était qu'un exercice ! 

Magali, Service d’Insertion Médico-Sociale (SIMS) 



  

 

QUOI DE NEUF À LA MINI-FERME 
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LES ÉCHOS… DU CLOCHER 

De doux moments au grand air ! Ah, les séances d'équitation ! 
On nous l'avait promis, et après une attente aussi longue, c'est 
enfin le grand jour ! Black est prêt, et nous aussi...  
Mais quand la météo décide de jouer les trouble-fêtes, pas de 
panique ! Nos amis les jeux de société sont là pour nous sauver. 
Au chalet, on peut toujours compter sur des parties endiablées. 
Je vous assure, la famille Lapin est la plus douce des équipes : 
un câlin ici, un sourire là. 
Et que dire de notre équipe du Dali, orchestrée par le talentueux 
Thibaut ? Discrète, dans l’ombre, mais toujours présente pour 
nous simplifier la vie. Ils transforment notre quotidien en un véri-
table habitat de bonheur pour nos amis les animaux. Un peu 
comme des magiciens, mais sans le chapeau haut de forme. 
D’ailleurs, une nouvelle aventure se prépare ! Un projet tout frais, 
tout beau, et nous avons besoin de vous ! Si vous voulez re-
joindre notre équipe dynamique, que vous soyez un vétéran du 
monde animal ou un novice en quête de nouveauté dans votre 
quotidien d’éducateur, n’hésitez pas à vous rapprocher de moi. 
Que vous souhaitiez participer régulièrement ou juste de temps à 
autre, nous aurons toujours une place pour un passionné. Je me 
ferai un plaisir d’échanger avec vous ! 
Alors, prêts à trotter vers de nouvelles aventures ?  

Magali KEMPF, SIMS 

Dans le cadre de l’accès à la citoyenneté, 
une visite au Conseil de l’Europe a été pro-
posée le 30 Janvier à l’ensemble des ser-
vices du Centre de Harthouse. 93 jeunes et 
adultes accompagnés d’éducateurs et de 4 
bénévoles de l’Amicale de cet établissement 
public ont répondu favorablement à cette 
invitation proposée par la Maison Picasso. 
Après un trajet en bus et une photo devant 
les 46 drapeaux des états membres du Con-
seil de l’Europe, le groupe a impressionné 
par le système de sécurité avec les diffé-
rentes étapes pour entrer. A l’intérieur, tous 
ont été chaleureusement accueillis par la 
responsable des services des visites, Clau-
dia Klein. Tous ont écouté attentivement le 

petit résumé sur le Conseil de l’Europe créé 
en Mai 1949, sur sa composition actuelle et 
sur ses missions : la démocratie, les droits 
de l’humain et l’Etat de droit. Un film de 7 
minutes est venu compléter ce moment. Par 
la suite, ils ont pu assister aux débats de 
l’Assemblée parlementaire dans les tribunes 
de l’Hémicycle qui portaient sur la Biélorus-
sie. Sans aucun doute, l’accueil qui a été 
réservé aux personnes du Centre de Har-
thouse a été plus que chaleureux et convi-
vial. Les propos et la constante gentillesse 
de la guide ont été importants pour rendre 
accessible au plus grand nombre cette vi-
site. 

Le Conseil de l’Europe 

Agnès JULLY, Maison Picasso 



  

 

UNE ORGANISATION D’ENVERGURE  
PORTÉE PAR UNE ENERGIE HORS  

DU COMMUN ! 



  

 

Quel défi relevé !  
Le week-end du 22-23 février 2025, le Championnat de 
France de Para Handball Adapté à Haguenau restera 

dans les mémoires comme une véritable performance col-
lective, tant sur le plan sportif que logistique.  

Un grand merci à la ville de Haguenau pour son soutien 
précieux et un clin d’œil tout particulier à notre partenaire 

principal, le Centre de Harthouse, pour sa fidèle collaboration. 



  

 

Des mois de préparation, une équipe soudée, des bénévoles ultra motivés, des 
cheerleaders au taquet, des partenariats solides… C’est toute une machinerie bien 
huilée qui s’est mise en marche pour accueillir plus de 300 athlètes, encadrants et 
supporters venus des quatre coins de la France. 

Δ L’équipe des bénévoles 

Δ De gauche vers la droite : Emilie, Valentin, Véronique et 
Ly-Lou 



  

 

Et comme à son habitude, le comité de l’Association Sportive et ses bénévoles ont 
orchestré avec efficacité et bienveillance l’organisation du Championnat de France 
en partenariat avec le Handball Club de Haguenau : animation des temps forts, ges-
tion des repas (service, débarrassage, vaisselle), accueil et accompagnement des 
équipes… Un engagement exemplaire, sans quoi cette journée n’aurait pas connu 
un tel succès. 



  

 

Durant le Championnat, ce n’est pas moins 
de 23 équipes qui ont enchainé plus d’une 
cinquantaine de matchs avant de revenir en 
pleine forme dimanche matin pour le par-
cours vers les finales. Bravo à toutes les 
équipes participantes pour leur fair-play, leur 
motivation et leur incroyable dépassement de 
soi tout au long du week-end. 
Vous avez mis le feu aux terrains et au 
cœur du public !!! 



  

 

Aussi, grâce à l’engage-
ment sans relâche de cha-
cun – de la coordination 
des espaces à l’accueil 
des délégations, en pas-
sant par la gestion des 
plannings et la communi-
cation – ce grand événe-
ment a été une réussite 
exemplaire, saluée par 
tous. 

Δ Salih en interview  

Δ Valérie et Norbert SCHMITT Président 
d’honneur du Handball Club de Haguenau 

Δ Valérie et Véronique 



  

 



  

 

Les retours des équipes et des entraîneurs des différents clubs de la France entière 
ont été unanimement positifs. Tous ont pu exprimer leurs ressentis et partager leurs 
souvenirs grâce au mur dédié, véritable espace d’expression et de mémoire collec-
tive. 



  

 

Ce championnat, c’est notre manière de dire que chaque personne a sa place sur le 
terrain, dans les tribunes, dans l’équipe d’organisation. Parce que l’amour du sport, 
c’est aussi et surtout l’amour des autres. 



  

 

Le sport et la culture ont été associés pour ce beau week-end festif de champion-
nat !  
La Maison Picasso a été invitée à exposer ce week-end là des œuvres autour du 
sport (réalisées pour les Jeux Olympiques et complétées par des nouveautés autour 
du Hand) dans les halls d’entrée de l’espace Sébastien Loeb et de la Maison des 
Sports. 
Un groupe de jeunes et d’adultes fréquentant la Maison Picasso (inscrits en 
« Musique et danse » avec des jeunes du SIMS pour un atelier intergénérationnel) a 
été également à la cérémonie d’ouverture pour gestuer deux chansons sur le thème 
de l’Alsace, en costumes alsaciens. Tous étaient là en mode Alsace pour contribuer 
à l'ambiance festive ! Bravo aux artistes ! Bravo aux sportifs ! Bravo à tout le groupe 
et à l’AS pour cette belle organisation !  

Agnès JULLY, Maison Picasso 

Bravo aux artistes de la Maison Picasso pour l’exposition autour du sport et l’ambiance 
mise sur les deux titres alsaciens vendredi soir !  



  

 

Fierté, solidarité, sport et émotions étaient au rendez-vous et même si notre équipe 
n’a pas atteint son objectif cette année, la force du collectif, l’ambiance et l’engage-
ment de chacun nous donnent déjà l’envie et la motivation de revenir plus fort l’an-
née prochaine. 

Bravo à toutes les équipes impliquées dans cette belle aventure et un immense 
merci tout particulier au comité ainsi qu’aux bénévoles de l’AS Harthouse, attentifs, 
disponibles et d’une bienveillance remarquable ! 

Valérie AMIELL HUBER,  
Présidente de l’AS Harthouse, 

entraineur de l’AS2H (Harthouse/Haguenau) 



  

 



  

 

Les articles sont rédigés par Agnès JULLY 
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LES ÉCHOS… DU CLOCHER 

14 février : Animation pour tous « Spécial Saint Valentin » 

Dans le cadre de la Quinzaine 
culturelle de Haguenau au-
tour du Vietnam, qui s’est te-
nue du 1er au 14 mars, la Mai-
son Picasso a fait partie cette 
année encore des partenaires 
engagés sur cet évènement. 
Les bénéficiaires ont ainsi pu 
exposer des créations sur le 
Vietnam, en extérieur, sur la 
Place de la République (Forum) 
et la place Joseph-Thierry. La 
mise en création a été pour eux 
un moyen de découvrir pédagogiquement un 
pays. Le 1er, des artistes du Picasso ont par-
ticipé activement à l’inauguration de cette 
Quinzaine en présentant un texte qu’ils 
avaient écrit sur le Vietnam (« Si je visitais le 
Vietnam ») et en le lisant costumés.  
Le 5, un autre groupe a pu profiter de la ca-

valcade en ville et des ate-
liers proposés par les parte-
naires (dont Picasso) pour 
tous sur la place du Forum. 
Le 13 mars, une con-
teuse, Isabelle Genlis, a 
proposé un spectacle 
d’une heure à 115 
jeunes et adultes du 
Centre au gymnase. Elle 
a su nous faire voyager 
au travers de plusieurs 
petits contes vietnamiens 
où se mêlaient histoires, 
rires, gestuelles, chants 
et interactions avec le 

public !  
 

Le 14 mars, nous avons accueilli Hamoud 
du CSC Langensand, porteur du projet        
« Chantier solidaire au Vietnam » avec Yildi-
ray. Après une projection de deux petits 
films documentaires, les bénéficiaires ont pu 
poser de nombreuses questions aux deux 
personnes présentes pour témoigner ! Un 
grand merci à l’Amicale des bénévoles pour 
leur aide précieuse lors de cette Quinzaine !  

Agnès JULLY 

Projet Quinzaine culturelle 
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LES ÉCHOS…  

En tant que partenaire culturel de la ville de 
Haguenau, la Maison Picasso a pu participer 
au shooting photos du célèbre photographe 
Yann Arthus-Bertrand, à l’occasion de son 
projet “Les Français et Ceux qui vivent en 

France”. Ce photographe est plus connu 
pour son travail sur la nature et son engage-
ment pour la planète, avec notamment ses 
vues du ciel et son dernier documentaire     
« Nature : pour une réconciliation ». Le 
groupe a fait sensation et nous avons eu de 
beaux retours très positifs ! Nous avions 
pour consigne de venir avec une tenue de 
couleur vive ou notre tenue de travail, d’ap-
porter des objets pour illustrer qui nous 
étions et venir passer un moment chaleu-
reux. Nous étions avec nos tenues Picasso ! 
Quelle chaleur ! Quelle bienveillance ! Quel 
regard Yann Arthus-Bertrand ! Quelle équipe 
autour de lui !!!!!!  Chaque résident est repar-
ti les yeux pétillants et avec une carte dédi-
cacée ! Un souvenir gravé dans les mé-
moires des personnes accompagnées au 
Centre de Harthouse où il y a "un petit truc 
en plus" dans le cœur de chacun !  

Pour cette 33éme édition du festival de l’Hu-
mour des Notes, du 24 mai au 1er juin, les 
bénéficiaires de la Maison Picasso ont parti-
cipé cette année encore à la scénographie 
du village des enfants. Ils ont créé des papil-
lons flûteurs, fabriqué des instruments de 

musique, deux grands pan-
neaux sur le thème des co-
mics : le Supercerf et une 
super maman en clin d’œil 
à la fête des mères ! Des 
petits arbres ont également 
été décorés avec des ru-
bans, des têtes de cerfs et 
des vinyles d’Emmaüs.  
Enfin, les artistes du Picas-
so et des jeunes adultes du 
SIMS inscrits en atelier 
«Musique et danse» au Pi-
casso ont proposé, pour la 
première fois, un atelier 

musical participatif vendredi 30 mai après-
midi sous le chapiteau du festival de l'Hu-
mour des Notes ! Du rire, de l’humour, de la 
musique étaient au rendez-vous sur scène 
pour présenter huit mois de travail autour de 
leur thème culturel « Contes et légendes » ! 

Du 23 avril au 16 août, la Médiathèque nous invite à nous plon-
ger dans l’univers extraordinaire des insectes grâce à une ex-
position immersive et éducative ! À partir de clichés insolites 
pris par le photographe Pierrot Jung dans la forêt d’exception 
de Haguenau, les visiteurs peuvent découvrir l’incroyable diver-
sité et les adaptations fascinantes de ces petits habitants qui 
peuplent notre planète. Les artistes de la Maison Picasso y ex-
posent quelques créations en céramique ou en papier mâché. 
Ils ont été heureux de les présenter au vernissage le 22 avril.  

Shooting photos Yann Arthus-Bertrand 

Exposition à la Médiathèque 

Les articles sont rédigés par Agnès JULLY 

Festival de l’Humour des Notes 
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… DU CLOCHER 

Entre décembre et mars : Ateliers « Chemin d’écriture » avec Anne Renard 

Les articles sont rédigés par Agnès JULLY 
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LA MAISON PICASSO 

16 janvier : Projet Harth’Musique à la Maison de  
retraite de Haguenau avec les jeunes du SIMS. 

27 février : Carnaval en salle à Hoerdt 

25 avril : Présentation du projet « Natura’Culture » 
à la fondation Raoul Clinchard qui nous avait donné 
une subvention. 

30 mai : Sortie à l’exposition à Strasbourg  
du Petit Prince 
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Le 15, 16 et 17 mai 2024 avait lieu la vente à 
la serre sous forme cette fois-ci d’un 
« marché aux plantes ». Malgré un temps un 
peu incertain, les jardiniers en herbe ont été 
au rendez-vous. Merci à eux! 
Cette vente est le fruit du travail de toute une 
année, et celle-ci commence dès l’automne 
avec le bouturage des géraniums et de 
pleins d’autres plantes encore… L’argent 
récolté permet de faire vivre cette activité 
avec l’achat de matériel, de terre, de se-
mences, de jeunes plants etc… ce marché 
est l’aboutissement du travail fourni par les 
personnes accueillies. 
La serre c’est toute l’année les adultes du 
Rodin qui s’y rendent tous les jours, ce sont 
les jeunes du Service d’Insertion Médico-
Sociale (SIMS) deux après-midi par semaine 
et les jeunes des ateliers professionnels une 
journée par semaine. Au rythme des sai-
sons, nous bouturons, semons, taillons, rem-
potons, aménageons les espaces, installons 
le potager et plantons à travers le Centre 
nos plantes produites sur place. En plus 
d’être un espace de travail, c’est aussi un 

espace de détente où on se défoule, on se 
réfugie et on pense à autre chose, bref, un 
endroit indispensable qui peut continuer à 
vivre grâce à vous tous ! 

Chloé FLUCK,  
Espace Rodin (Service d’Accueil de Jour) 

SECTEUR ADULTE 

Le 16 janvier 2025, l'Équipe Mobile Autisme a tenu sa première rencontre entre bénéfi-
ciaires. Cette initiative a été lancée en réponse aux retours des évaluateurs externes, qui ont 
souligné l'importance de moments de partage pour les bénéficiaires. 
Bien que l'accompagnement de l'EMA ne vise pas à établir des instances collectives, cette 
rencontre a offert aux participants l'occasion d'échanger sur des thèmes qui les passionnent, 
tels que le dessin et les jeux de cartes, en collaboration avec le GEM Aspies & Cies. Les par-
ticipants ont pu tisser des liens et se sentir à l'aise dans cet espace d'échange. 
L'événement a été considéré comme un succès, car il a encouragé les interactions entre les 
bénéficiaires et a permis aux professionnels de mieux connaître les personnes qu'ils accom-
pagnent. À la suite de cette rencontre, d'autres échanges ont été planifiés, et l'EMA envisage 
de renouveler cette initiative en août 2025 en collaboration avec le dispositif « Rêves de 
Bulles ». 

Équipe de l’EMA (Equipe Mobile Autisme) 

J’aime la galette savez-vous comment ?  

Une saison à la serre 

Δ Maëva, Mattias et Léo, du SIMS 

Δ Denis, Erwan, Chloé (l’éducatrice) et Céline 
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SECTEUR ADULTE 

Luc S. est arrivé le 17 février au CHAGALL. Venant de la résidence Dali, il a 
très vite pris ses marques dans les locaux du Chagall. Jeune homme dyna-
mique, il apporte au sein de la résidence de l’humour et de la fraicheur. 

Laura, Résidence Chagall 

L’atelier dit « papotage » est organisé au Chagall depuis 
maintenant 3 ans. Les résidents attendent ce moment 
avec impatience. Un groupe de bénévoles vient en rési-
dence une fois par mois pour passer un moment convivial 
durant 1h30 autour d’activités diverses comme des jeux 
de société, des jeux extérieurs, une marche, des activités 
bricolage ou juste pour pouvoir papoter autour d’un café/
gâteau. Ce moment convivial permet aux résidents de 
rencontrer d’autres personnes avec lesquelles ils tissent 
des liens. 

Laura, Résidence Chagall 

Atelier papotage 

Le jeudi 29 mai en ce beau temps ensoleillé, nous avons 
eu la possibilité d’aller à Europa-Park ! Nous étions 6 au 
total. Il y avait Benjamin, Xavier, Luc et Lionel et, en ac-
compagnants, Angélina et Fabien. Nous avons tous été 
courageux mais surtout Benjamin, qui a réussi à faire 
toutes les attractions les plus impressionnantes ! Seul Lio-
nel a réussi à tenir un peu la cadence au nveau des sensa-
tions fortes ! Luc et Xavier, quant à eux, se sont amusés à 
faire de plus petites attractions tout aussi amusantes ! Et 
pour couronner le tout, personne n’a été malade ! Y com-
pris les éducs !   
Voici des photos de la pause repas bien méritée !  

Fabien, Résidence Chagall 

Arrivée de Luc 

Europa-Park 

Petite escapade dans les Vosges du 28 
au 30 avril en transversalité avec Fran-
çoise K, Karine M, Sacha K et Claudia 
H du Cézanne et Patrice L et Aloyse R 
du Dali. 
Destination inévitable vous le devinez : 
Gérardmer !! 
Visite d’une confiserie avec dégustation 
de bonbons, balade en bateau sur le 
fameux Lac, passage à la ville impé-
riale « Les Plombières-Les-Bains » 
avec son parc miniature, sans oublier 
notre repas de midi pris dans un Wa-
gon (ancienne gare devenue un restau-
rant / casino). 
Nous avons gardé le meilleur pour la 
fin: le jacuzzi de notre chalet que Sas-
cha et Aloyse ont apprécié ! 

Déborah, Chantal et Tuna 

Séjour à Gérardmer en transversal 

Δ Luc Δ Xavier 

Benjamin Lionel 
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Les articles sont rédigés par Déborah,  
Résidence CEZANNE  

6 bénéficiaires ont pu profiter d’une Sortie culturelle au château 
du Haut-Barr, à la Grotte Saint-Vit et à la chapelle le Mont Saint-
Michel le 3 avril. Nous sommes allés visiter le château puis nous 
avons ensuite pris le pique-nique à la Grotte Saint-Vit et nous avons 
terminé par la vue sur la chapelle Saint-Michel. Cette sortie sous le 
soleil a permis des échanges, une coupure du quotidien et de la 
bonne humeur.  

Cindy et Philippe, SAMSAH Camille CLAUDEL 

4 bénéficiaires ont pu profiter d’un temps de 
loisirs au Starbucks à Haguenau qui a bien 
voulu nous accueillir afin de faire des jeux 
de société. Joie et bonne humeur ont fait 
partie de cet après-midi.  

Cindy et Philippe,  
SAMSAH Camille CLAUDEL 

Des étoiles pleins les yeux Sascha K. et Claudia H. 
ont eu l’occasion de voir le grand Cirque Medrano à 
l’hippodrome de Hoedt. 

Lucie G. et Elisa G. ont permis à Christelle L., Raphael G., 
Sévérine G. de naviguer sur le Lac d’Annecy situé en 
Haute-Savoie. Trois jours entre la montagne et cette mer-
veille ainsi que sa ville médiévale.  

N’oublions pas les ANNIVERSAIRES ! 
Le 18 mars Monsieur Dominique S. a 
fêté ses 61 ans au Cézanne. Sa sœur 
et sa maman étaient présentes pour 
souffler ses quelques petites bougies. 

Les beaux 
jours arrivent, 
les terrasses 

sont ouvertes,        
attention le     
Cézanne         

débarque ! 

Sortie Culturelle  

Rencontre conviviale 

Les sorties au Cézanne 
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L’E.S.A.T. - L’E.A. 

Le mercredi 19 février, dans le cadre des activités de sou-
tien, nous avons fait une sortie à Shopping Promenade, puis 
nous avons mangé au Mc Donalds et avons poursuivi avec la 
représentation du Cirque Médrano à Hoerdt.  
Lénick D. : « Le spectacle m’a plu. Je me suis bien éclatée. 
Les artistes étaient géniaux. C’était, pour moi, la première 
fois que j’étais à un cirque. J’ai adoré le clown et les 
boxeurs : j’ai bien rigolé ! » 
Céline L. : « C’était super, ça m’a bien plu. C’était la pre-
mière fois que j’étais au cirque. J’étais impressionnée car je 
ne savais pas à quoi m’attendre. C’était grand et surtout on 
avait un fou rire à cause des clowns et des magiciens. On a beaucoup applaudi ! » 
Sultan D. : « On s’est promené à Shopping promenade, on a fait du shopping. J’ai mangé 
un burger au Mac Do, c’était bon. Le cirque m’a fait trop rire, j’arrivais plus à m’arrêter de 
rire. Il faisait noir, c’était grand et la musique était forte. Soirée à refaire avec Fanny ! » 

Une fin de journée inoubliable 

Dans le cadre de la 
journée mondiale de la 

Trisomie 21, le Tennis de Table de Hague-
nau-Wissembourg a organisé un diner de 
Gala caritatif : le 21 mars, au Lycée Sieg-
fried.  
Anita J. : « Le repas était bon, mais il man-
quait d’ambiance entre les plats. Dommage 
qu’on n’ait pas pu danser. Il y avait une 
chanteuse qui chantait bien. On a bien rigolé 
entre nous. Il y avait un photobox : on a pu 
se déguiser, puis prendre des photos, c’était 
marrant ! » 
Lénick D. : « La soirée était bien. Je me 
suis bien amusée. Le repas était bon : c’est 
les travailleurs de l’Initiative Papillons Blancs 
qui nous ont cuisiné. C’était chouette avec 
les collègues, ça m’a fait du bien de voir 
autre chose ! » 
Alexis S. : « L’ambiance était sympathique 
malgré le manque de musique. J’ai bien ai-
mé la chanteuse mais il manquait 

l’ambiance dan-
sante. Le repas 
de l’Initiative 
était très bon. 
C’était agréable 
de pouvoir faire 
des photos avec 
les collègues : 
j’ai gardé les 
photos en sou-
venirs, car elles sont atypiques. » 
Lise W. : « C’était bien, il y avait une bonne 
ambiance ! On a trinqué avec les collègues 
et on a bien rigolé. Je me suis faite belle 
pour la soirée, je me suis bien habillée et 
maquillée. Je me suis bien amusée. On a pu 
se déguiser pour faire des photos : c’était 
rigolo ! A refaire ! » 
Sultan D. : « Cette soirée m’a plu. Le repas 
était bon. J’ai mis des lunettes drôles pour 
faire des photos. J’aimerais y aller de nou-
veau. »  

Jeudi le 6 mars, nous avions des entretiens, pour des futurs 
stages, à l’ESAT Barberousse. Nous avons eu la chance de 
poursuivre cette matinée en prenant notre pause déjeuner au 
restaurant « l’Initiative ». 
Céline L. : « Ce jour-là était bien, on a bien rigolé au restau-
rant. On a bien mangé : j’ai choisi la brochette de viande 
avec des frites. Avant de manger, j’avais un entretien pour le 
stage. Mon projet professionnel serait d’aller travailler à 
l’ESAT Barberousse, en cuisine. J’ai fait mon stage durant 3 
semaines en mai : c’était super ! » 
Laura D. : « C’était une belle pause déjeuner. Ça m’a plu. 
On a mangé au restaurant avec Fanny : j’ai pris un burger 

avec des frites. Le restaurant est génial. J’ai fait un stage en conditionnement. Il est très po-
sitif mon stage. Je suis très fière et heureuse. J’aimerais être embauchée ! » 
Sandra H. : « Le repas était bon : j’ai mangé un hachis parmentier et un tiramisu ! C’était 
bien de se faire servir et c’était très bon. J’aimais bien ! Je vais bientôt en stage là-bas, mais 
en conditionnement. Je reste deux semaines et je suis contente. »  

Escapade culinaire à l’Initiative 

Soirée Gala 

Les articles sont rédigés par Fanny SCHUMACHER, CESF à l’ESAT 
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Prochaine parution des « échos » fin septembre 2025 

Foyer d’Hébergement 

Avec l’arrivée du printemps, le foyer s’embelli et nous 
avons eu la chance d’obtenir des fleurs pour nos balcons. 
Julien dit : j’aime bien jardiner et les plantes. Il faut penser 
à leur donner de l’eau et c’est joli de les voir fleurir. 

Le 17 mai, 7 résidentes et une éducatrice se sont rendues à Ribeau-
villé. Toutes ont pu profiter d’un show, d’un bon repas et de quelques 
minutes de jeu au casino. Yolène rapporte vouloir revoir ce spectacle 
et toutes ont reçu des photos dédicacées à leur prénom. Gisela et 
Cindy disent être impatientes de partir en séjour avec 2 éducatrices 
sur le thème du bien-être et de la détente, prévu fin juin. Elles disent : 
ça va être relaaaax ! 

Le 25 avril, 7 résidents et une éducatrice ont partagé un moment convivial aves des rési-
dents du Foyer ‘’Sara Banzet’’ et leur éducateur, au restaurant « La Calabria » de Oberhof-
fen-sur-Moder. Aurore raconte : « On a mangé des pizzas mais elles étaient tellement 
grandes qu’on n’a pas réussi à les terminer ! ». Les résidents des 2 foyers sont d’accord 
pour organiser une nouvelle sortie avant la fin de l’année.  

Alexia, Résidence Marché aux Grains (Foyer d’hébergement) 

Le foyer fleuri  

Les sorties organisées  

Rencontre avec le foyer du Sonnenhof  
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Le service technique du Centre de Har-
thouse est le pilier sur lequel repose la ges-
tion des infrastructures de l’établissement. 
Son travail ne se résume pas seulement à 
organiser les opérations d'entretien et de 
maintenance de toutes les structures, ou à 
définir les moyens humains, matériels et fi-
nanciers des projets techniques !  
 

Le service technique, c’est avant tout quatre 
hommes disponibles, compétents et effi-
caces, qui ont à cœur de répondre aux be-
soins techniques des jeunes, des adultes et 
du personnel de l’établissement.  
 

Ensemble, ils forment une équipe qui se 
complète et où règne une bonne ambiance 
de travail. Ludovic, Valentin, Jérôme et Sté-
phane ont toujours un mot sympathique à 
l’égard d’un bénéficiaire ou d’un profession-
nel qu’ils rencontrent sur le lieu d’interven-
tion. Ils couvrent une gamme étendue de 
responsabilités dans des domaines très va-
riés : 

 l'entretien,  

 la voirie,  

 la maintenance des bâtiments, 

 le parc automobile,  

 la téléphonie,  

 la mise en peinture de services (comme der-
nièrement la MAT au CHAGALL, au BAL-
THUS, la cafétéria, l’administration, la salle 
Arts vivants au Picasso…), 

 l’éclairage,  

 les sanitaires,  

 les toitures,  

 l’aide à la logistique d’organisation des mani-
festations avec la Maison Picasso (sono, 

installation chapiteau…),  

 l’accueil d’entreprises extérieurs,  

 le travail en étroite collaboration avec plu-
sieurs acteurs (EDF, GRDF, incendie…) ;  

 la rédaction de cahiers des charges et de 
demandes de travaux… 

 

Ils diagnostiquent et traitent les incidents, 
portent assistance (un membre de l’équipe 
souligne avec humour les 79 WC débou-
chés en 2024)… Leurs méthodes d’interven-
tion sont définies et coordonnées. 
A cela s’ajoute la gestion du réseau informa-
tique que le service technique a récupérée 
au départ en retraite de Gilbert STRASSER, 
gestionnaire budgétaire. 
Sous la gouvernance de la Directrice Ad-
jointe Mme COMBE, qui gère ce service et 
en soutient l’équipe, Ludovic est respon-
sable du pôle technique et logistique. Il s’ap-
puie sur des outils performants pour garantir 
une bonne communication entre tous et un 
suivi précis des missions. L’arrivée de Quali-
néo a amélioré le suivi des travaux et per-
met une gestion plus rapide des demandes. 
Cela permet une meilleure réactivité de 
l’équipe et a pour conséquence d’avoir des 
conditions de prise en charge des travaux 
qui se sont améliorées.   
Avec l’arrivée du nouveau directeur           
M. BOUAT, un nouvel élan se dessine : les 
travaux se diversifient et de gros projets se 
profilent.  
Leurs interventions sont essentielles au bon 
fonctionnement du Centre de Harthouse et 
au bien-être des personnes accueillies dans 
l’établissement !  

Agnès JULLY 

Le service technique : un pilier sur  
lequel on peut compter !  

Δ De gauche vers la droite : Stéphane, Jérôme, Valentin et Ludovic  


